
　当協会は６月27日，東京・千代田区のアルカディア

市ヶ谷で第25回通常総会を開催しました。審議されたす

べての議案が満場一致で可決承認されました。

　令和４年度の主な事業計画は，①都行政機関への建議と

陳情 ②都における防水専門工事業団体としての位置づけ

の確立と向上 ③技能検定の実施 ④「防水施工」に関連す

る諸資格取得の指導および推進⑤講習会，研修会の開催

⑥都立工業高校授業への参画─などが掲げられました。

　総会終了後の懇親会で佐々木浩会長は「コロナ禍でも，

委員会や行事の開催など，知恵を出し合いながら活動し

てきた。総会で報告のとおり，委員会はそれぞれ成果を

上げている。その中で，近藤照夫先生と日本建築仕上学

会にご協力いただき，リモートを併用しながら『既存建

築物の金属屋根に対する塩化ビニル樹脂系ルーフィング

シートを用いる断熱防水改修工事指針・同解説』をまと

めることができた。当協会において最重要事項だったの

で，感謝の気持ちでいっぱいだ。“さすが実行部隊の都

防協だ”と言われるよう，これからも会員各位とベクト

ルを合わせて進んで参りたい」と抱負を述べました。

　続いて，来賓として竹谷とし子参議院議員，名誉顧問

の三田敏哉第38代東京都議会議長，早坂義弘都議会議員，

朝日健太郎参議院議員の妻の裕子さん，髙倉良生都議会

議員，中山信行都議会議員，上野和彦元都議会議員，近

藤照夫ものつくり大学名誉教授，東京都職業能力開発協

会・影山忠男技能検定部長がそれぞれ祝辞を述べまし

た。その後，東京都職業能力開発協会会長から技能検定

員表彰を受けた大矢堪誉氏（ヤマト工業㈱），相原宏之

氏（㈱相原防水工業），前地佑樹氏（新バーレックス工

営㈱）に対して影山技能検定部長から感謝状が授与され，

（一社）全国防水工事業協会・有山幸治郎会長の発声で

乾杯が行われました。

　一同和やかに歓談した後，奥山岩孝理事の中締めによ

り懇親会は終了散会しました。
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ても，しっかりと機能し，情報などを発信していること
もご理解いただけたと思います。30周年に向けて，引き
続き正会員100社の目標を推し進め，協会のさらなる発
展・情報発信を目指し，協会運営して参ります。よろし
くお願いいたします。

　６月に第25回通常総会を無事に開催
することができました。これもひとえ
に，皆様のお力添えのおかげと感謝申
し上げます。当協会はコロナ禍におい

加していただいておりますので，今後も過去にとらわれ
ず新しい目線で自分の意見を主張していただくことを期
待します。また，委員会に参加していない会員の方々も
各ブロック会に参加していただくことで，より良い協会
にしていきたいと思います。ご協力をお願いいたします。

　当協会の運営にご協力いただいてい
る会員と特別会員の皆様に感謝を申し
上げます。各委員会は活発に事業活動
を続けていますが，新しい方々にも参

力の低迷という見えない部分も深刻な気がします。今後，
さまざまな活動を，“リハビリ”を兼ねながら慎重に進めてい
きたいと考えています。会員の皆様におかれましても，無
理をせず，徐々に活動に参加していただければ幸いです。

　新年度の活動がスタートしました。コ
ロナ禍の影響は予想以上に大きく，活動
自粛，会合リモート化などの見える部分
ばかりではなく，活動に一歩踏み出す気

会実施，指針の普及実施②行政との災害時協力団体等と
しての認定推進への参加③若年防水技能者確保のための
都立工業高校授業への参画─を柱とした事業活動を継
続して参ります。ご協力をお願いいたします。

　副会長および業務委員長を仰せつ
かっています。業務委員会では，①都
議会政調会へ防水発注の金額・件数
アップの要望書提出，都との意見交換
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体の価値向上に繋がります。技術委員会では今年度もこ
の活動のほか，引き続き，特別会員との活発な交流など，
より良い協会づくりに向けた活動を進めて参ります。

　５月に第14回技術研修会を開催し，
無事に終えることができました。技術
を学ぶ場の提供は会員企業のレベル
アップにつながるので，専門工事業団

シートトーチ工法）の実技試験で，受検者の皆様が本来の
力を発揮できるように運営していく所存です。より多く
の技能士が輩出されるよう運営を進めて参ります。

　防水技能検定前期１作業（改質アス
ファルトシート常温粘着工法），後期４作
業（アスファルト，合成ゴム系シート，
塩化ビニル系シート，改質アスファルト

よう努めて参ります。PR活動を強化することで，会員拡
大に繋げられるよう，各委員会とも連携しながら，常に
検討を行って参ります。

　情報化社会に対応すべく，Webサイ
トの更新や，本会報の定期発行とコン
テンツの充実を図ることにより，さら
に中身の濃い情報を皆様に提供できる

行っています。卒業後の進路選択に役立てていただくこ
とを目的に活動を進めていきます。若年労働者確保のた
め，皆様のご協力ご指導をよろしくお願いします。

　当委員会は，設置されて７年目を迎
えました。都立高校専門科目の学習の
一環として，防水工事の概要を理解し
ていただくため実技と座学の授業を
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ついて」，田島ルーフィング㈱の只野伸夫氏が「スプレー

ウレタン・ウレアの採用事例と新規用途について」，㈱

ダイフレックスの柳沢和幸氏が「超速硬化ウレタンの変

遷と将来性について」をテーマに講演しました。

　講演終了後，（一社）全国防水工事業協会関東・甲信

支部東京都分会の内田浩文分会長（写真２）が，「学ぶ

ことはとても大切なこと。本日得た知識を会社に持ち

帰って，明日からの事業に大いに活用していただきたい」

と閉会の挨拶を述べ，閉会となりました。

　当協会は５月18日，東京・文京区の全水道会館で第14回

技術研修会を開催しました。

　（一社）全国防水工事業協会関東・甲信支部東京都分

会との共催によるもので，防水工事に係わる最新動向を

発表。168名の参加者が熱心に聴講しました。

　冒頭，当協会の丸山幸俊副会長（写真１）が，「久し

ぶりの開催に多くの聴講者が集まったことに手応えを感

じている。新しい技術が盛りだくさんだ。少しでも事業

に役立てば，主催者としてとてもうれしい」と挨拶しま

した。

　続いて，アサヒボンド工業㈱の原田憲明氏が「プレス

ダウングラウト工法 レジアンダーについて」，AGCポリ

マー建材㈱の今井田和典氏が「防水施工における有機溶

剤の安全作業について」「超速硬化ウレタン吹付けシステ

ムの施工事例と今後の動向について」，サンスター技研㈱

の中村武彦氏が「コロナ放電技術による接着性改善と新

製品・高耐久シーリング材について」，ロンシール工業

㈱の岸田祥氏が「台風被害から学ぶ耐風圧性能と対策に

写真２

写真１
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緯や主要事業を紹介してから，「30周年を一つの通過点

として，これからも会員一丸となって，防水工事業界の

さらなる発展と社会的地位の向上を目指す。諸事業に誠

心誠意取り組み続けながら，40周年に向けて力強く邁進

する」と意気込みを語った。

　続いて，来賓祝辞として国土交通省 不動産・建設経済局

の長橋和久局長，建設産業専門団体連合会の岩田正吾会

長，建設業振興基金の佐々木基理事長の動画が上映された。

　その後，功労者表彰が行われた。外部功労者として，

全防協の事業推進に協力した田中享二東京工業大学名誉

教授，元清水建設技術研究所生産技術開発センター・小

野正センター副所長，Office OHSAWA・大澤悟代表，大

平キャパビル・大平延行代表に，有山会長から感謝状と

記念品が贈呈された。協会役員にも感謝状と記念品が贈

呈された。功労者は髙山宏，井上良夫，有山幸治郎，苅

谷純，津上和由，山﨑睦治，内田浩文，山本康敬，中村陽

祐，渡辺清彦，長島隆良，葛西秀樹，山﨑洋，加藤和之，

杉浦渉の15氏。

　表彰後，全会員に贈られる30周年を記念する盾が紹介

されてすべての催しが終了し，内田常任理事による閉会

の辞で記念式典は閉幕した。

　設立30周年を迎えた（一社）全国防水工事業協会は６月

１日，第10回通常総会と合わせて記念式典を開催した。

記念式典では，全防協の事業活動に対する功労者が表彰

された。

◆第10回総会で有山会長を再任

　総会は，東京・港区のオークラ東京において，新型コ

ロナウイルス感染防止対策を徹底した上で開催された。

　冒頭，司会を務める内田浩文常任理事の開会宣言に続

いて，有山幸治郎会長（写真）は「会長に就任して２年

が経過したが，感染防止対策の徹底により対面での役員

会や委員会活動が抑制されてしまい，思いどおりに事業

活動が遂行できず大変残念だ。リモート開催を試みたが，

事業を成し遂げるには大いなる議論がいかに大切である

かを痛感した。感染症が今後落ちつけば，すぐにでも会

員企業の事業に役立つ取組みを推し進めるので，何卒お

力添えを願う」と挨拶した。

　続いて，議案審議に入った。審議された議案はすべて

原案どおり可決承認され，開催された初の理事会におい

て三役が選任，有山会長および苅谷純副会長，遠藤和利

専務理事が再任されるとともに，友長悟理事が副会長に

新任された。

　議案審議終了後，退任役員の長島隆良，葛西秀樹，岡

政利（故人）の三氏に感謝状が贈呈され，内田常任理事

が閉会を宣言し，総会は閉幕した。

◆30周年記念式典

　引き続き，30周年記念

式典が開催された。

　挨拶に立った有山会長

は関係各位への謝辞を述

べた後，全防協設立の経
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